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1. СМИ о Таймыре 
 

В бюджет Таймыра на 2024 год и плановый период 2025-2026 годов внесут изменения 
Проект решения о внесении изменений в районный бюджет на 2024 год и плановый 

период 2025-2026 годов был представлен депутатам на очередном заседании бюджетной 
комиссии районного Совета. Провёл комиссию руководитель депутатского корпуса Владимир 
Шишов. 

С докладом по вопросу выступил начальник Финансового управления администрации 
муниципального района Виталий Райш. Он пояснил, что изменения доходной части районного 
бюджета на год текущий и плановый период обусловлены корректировкой сумм налоговых и 
неналоговых поступлений, изменениями объемов безвозмездных поступлений из бюджета 
Красноярского края, а также фактически поступившими безвозмездными поступлениями от 
негосударственных организаций. 

В результате, доходная часть районного бюджета на этот год увеличится на 749,6 млн. 
рублей и составит 11 млрд. 723,2 млн. рублей. Налоговые и неналоговые доходы вырастут на 
146 млн. рублей, безвозмездные поступления - на 603,6 млн. рублей. В доходной части 
бюджета также будут учтены пожертвования от ПАО «ГМК «Норильский никель», ООО 
«Таймыр Инвест», ООО «ГАЗПРОМНЕФТЬ-ГЕО», ООО «Интеллектуальные системы» и ООО 
«РН-Ванкор» в размере 15,9 млн. рублей на решение социально-экономических задач 
развития территории и значимых проблем общества. 

Объемы доходов бюджета в плановом периоде 2025-2026 годов увеличатся на 78 и 
139,8 млн. рублей соответственно за счет предоставляемых району краевых субсидий, 
субвенций и иных межбюджетных трансфертов, имеющих целевое назначение. 

Общий объем расходов районного бюджета на текущий год в результате вносимых 
изменений вырастет на 1 млрд. рублей и достигнет 12 млрд. 256,7 млн. рублей. При этом 
расходы за счет собственных средств увеличатся на 636,2 млн. рублей, за счет целевых – на 
411,7 млн. рублей. Как отметил Виталий Райш, в основном увеличение расходов обусловлено 
предоставлением из бюджета Красноярского края целевых межбюджетных трансфертов на 
обеспечение переданных государственных полномочий. За счет собственных доходов 
дополнительно будет реализовано более 40 мероприятий на общую сумму 69,3 млн. рублей. 
Среди них - приобретение ограждения для ТМК ОУ «Хатангская средняя школа-интернат», 
технологического оборудования и товарно-материальных ценностей для кухонь и столовых 
ТМКОУ «Хатангская средняя школа-интернат», ТМКОУ «Дудинская средняя школа № 1» и 
ТМКОУ «Караульская средняя школа-интернат имени И.Н. Надера», а также мебели для 
воспитанников последней, Среди других мероприятий планируется закупка и монтаж 
металлодетекторов на спортивных объектах МАУ «Дудинский спортивный комплекс». 

В плановом периоде объем расходов районного бюджета, осуществляемых за счет 
целевых межбюджетных трансфертов из бюджета края, увеличится в целом на 217,9 млн. 
рублей. 

Дефицит районного бюджета в 2024 году в результате корректировки увеличится на 
298,3 млн. рублей и достигнет 533,5 млн. рублей. В 2025 и 2026 годах размер дефицита 
останется без изменений. 

Члены бюджетной комиссии, обсудив представленный проект решения и задав вопросы 
разработчику документа, внесли обсуждаемый вопрос в повестку дня сессии с 
рекомендацией принять. 

Еще один вопрос повестки дня касался безвозмездной передачи в собственность 
сельского поселения Хатанга муниципальной собственности в виде трех модульных зданий 
для организации розничной торговли товарами первой необходимости. Размещены они в 
поселках Жданиха, Кресты и Попигай и в дальнейшем будут переданы предпринимателя для 
осуществления торговой деятельности в этих населенных пунктах. Данную инициативу члены 
бюджетной комиссии также поддержали. 

«Таймыр» 
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2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинский порт завершил летнюю речную навигацию 

В Заполярном транспортном филиале компании «Норникель», через который 
осуществляются перевалка и перевозка большей части грузов на полуостров Таймыр, 
завершилась летняя речная и морская навигация. 

За пять месяцев с морского направления и по Енисею на Таймыр был завезен весь 
необходимый для населения региона и промпредприятий ассортимент: ГСМ, продовольствие, 
промышленное и техническое оборудование, товары бытового назначения, стройматериалы. 
За этот период грузооборот по морскому направлению составил более 500 тысяч тонн, по 
речному – два миллиона тонн. 

В 2024-м за время летней навигации через Дудинский морской порт прошли 35 морских 
судов. Также за пять месяцев в порту обработали 1211 речных судов. 

«Эта навигация у нас вышла короче прошлогодней на неделю из-за ранней зимы. 
Благодаря слаженной работе коллектива это не помешало нам успешно завершить ее. 
Поздравляю всех портовиков с окончанием летней навигации и благодарю за 
добросовестный труд», – поздравил коллектив директор ЗТФ Алексей Новаков. 

Наибольшей интенсивности работа порта за период летней навигации достигла в 
августе. 

Всего за девять месяцев 2024 года портовики переработали 3,3 миллиона тонн грузов. 
В порт поступило 2,4 миллиона тонн грузов: по морскому направлению было перевезено 
почти 600 тысяч тонн, речному – 1,8 миллиона. 
 Из Дудинки по Енисею отправлено 212 тысяч тонн, по Северному морскому пути в 
европейскую часть страны ушло 711 тысяч тонн. Это главным образом готовая продукция 
Заполярного филиала «Норникеля»: файнштейн, товарная сера, медные катоды. 

«Таймырский телеграф» 
 
Культработники дудинских поселков перенимали опыт у городских коллег 

С 17 по 22 октября 2024 года в рамках юбилейных мероприятий, посвященных 30-летней 
годовщине со дня образования городского Центра народного творчества, проведен семинар 
для сотрудников сельских культурно-досуговых учреждений ГЦНТ поселков Усть-Авам, 
Волочанка, Хантайское Озеро, Левинские Пески, Потапово. 

В программу семинара вошли мероприятия, проводимые учреждением, а также 
посещение творческих студий городов Дудинка, Талнах и Норильск. Программа семинара 
включала участие в восьми мероприятиях. Среди них: открытие памятной доски Кравцу 
Валерию Ефимовичу, посещение театра-студии «Белые птицы», мастер-класса по керамике в 
творческой мастерской «Артундра», детско-семейного пространства «Дом шалунов» в 
Талнахе, талнахского филиала музейно-выставочного комплекса «Музей Норильска», 
творческая встреча в местной общественной организации «Танцуют все» и мастер-класса от 
заместителя директора АНО «Экорил» Александра Сипеева. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
На Пелятке начали бурить скважину-рекордсменку 

На Пеляткинском газоконденсатном месторождении продолжается бурение газовых 
скважин. Напомним, «Норильскгазпром» металлургического комплекса и Большого Норильска 
реализует масштабный проект по строительству новых скважин. 

Он вошел в стратегию развития энергетического комплекса «Норникеля». Работы 
выполняет буровой подрядчик. Инвестиции компании в проект – около десяти миллиардов 
рублей. 

…По проекту прогнозные уровни добычи газа с первой скважины составят 290 тысяч 
кубических метров газа в сутки, со второй и третьей по 750 тысяч кубических метров. 

Еще две оставшиеся наклонно-направленные скважины будут пробурены в первой 
половине 2025 года. Затем, в рамках уже нового инвестиционного проекта, будет проведен 
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комплекс работ по благоустройству – обвязка скважин, строительство эстакад и площадок 
обслуживания, прокладка трубопровода от скважины до точки врезки в существующий 
коллектор. Новые скважины планируется сдать в эксплуатацию в 2026 году. 

«Таймырский телеграф» 
 

Палладий дорожает более чем на 9% на фоне возможного рассмотрения G7 санкций на 
российский металл 

Фьючерс на палладий растет почти на 9% в четверг, до $1160 за унцию, на фоне 
обращения США к странам G7 с просьбой рассмотреть санкции на российский экспорт этого 
драгметалла. 

По данным Bloomberg, США попросили союзников по "Большой семерке" рассмотреть 
возможность введения санкций в отношении российского палладия и титана во время встречи 
заместителей министров финансов стран G7 во вторник в Вашингтоне. Как отмечает 
агентство, страны Евросоюза с осторожностью относятся к прекращению поставок этих 
металлов, опасаясь взбудоражить мировые рынки и нарушить свои собственные цепочки 
поставок. 

Крупнейшим производителем палладия, который в основном используется в 
каталитических нейтрализаторах выхлопов автомобилей, с долей 40% является "Норильский 
никель". В 2022 году "Норникель" начал сокращать продажи своих металлов в страны EC и 
США, хотя запрета на их импорт нет. Сталкиваясь с логистическими и финансовыми 
ограничениями, "Норникель" перераспределяет сбытовые потоки в пользу Азии, доля которой 
по итогам первого полугодия 2024 года превысила 50%. 

По данным Bloomberg, компания по-прежнему продает часть своих металлов в США, 
поскольку в настоящее время запрета на их импорт нет. 

Цены на палладий достигали многолетнего максимума около $2950 за унцию весной 
2021 года, после чего стали снижаться на фоне распространения электромобилей и 
замещения более дешевой платиной в катализаторах, хотя в начале марта 2022 года 
кратковременно вернулись на пик, так как рынок опасался санкций на российский металл. 

INTERFAX.RU 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

К 2030 году в Красноярском крае планируется создать новую отрасль 
В крае планируется разработать программу «Развитие БАС до 2030 года», в рамках 

которой в регионе будет создана новая отрасль – беспилотная гражданская авиация. Об этом 
стало известно на заседании рабочей группы по вопросам реализации нацпроекта 
«Беспилотные авиационные системы». 

Участники обсудили также состав экспертного совета по решению отраслевых научно-
технологических задач развития БАС в регионе, куда предлагается включить представителей 
научного сообщества, крупных промышленных компаний, общественных организаций, 
компаний, занимающихся производством беспилотников.  

В ходе заседания специалисты отраслевых ведомств края рассказали о потребности 
использования БАС. Беспилотники активно использует министерство природных ресурсов и 
лесного комплекса региона. Кроме того, беспилотную авиацию готовы применять служба по 
государственной охране объектов культурного наследия края, министерство экологии края, 
министерство образования края, агентство по гражданской обороне, чрезвычайным 
ситуациям и пожарной безопасности края. 

Еще одной темой обсуждения стало предложение региона ввести экспериментальный 
правовой режим по использованию БАС в нескольких областях. В других регионах России уже 
есть опыт применения такого режима в отрасли транспорта и медицины. Красноярский край 
готов ввести особое правовое регулирование в сферах охраны объектов культурного 
наследия, охраны и использования особо охраняемых территорий, охраны окружающей 
среды. 

Красноярский край 
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Полярные выплаты в крае будут начислять с первого дня работы 
В Красноярском крае депутаты северного комитета поддержали законопроект о 

персональных выплатах молодым специалистам, работающим в сложной зоне крайнего 
севера. 

Руководитель агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных 
малочисленных народов Антон Нарчуганов отметил, что до 2030 года потребность в 
специалистах на севере края может возрасти до 100 тысяч человек. Около 10 тысяч из них – 
те, кто готов переехать в Арктическую зону со своими семьями. Однако, несмотря на высокие 
требования к кадрам, система образования, медицины и социальной политики сталкивается с 
серьезными проблемами из-за дефицита квалифицированных специалистов. 

Одной из главных причин кадрового дефицита в бюджетной сфере является низкая 
конкурентоспособность оплаты труда. Новый законопроект предлагает установить 
персональные выплаты молодым работникам в краевых государственных учреждениях 
Арктической зоны. Эти выплаты будут учитывать особые условия труда и не будут 
привязываться к минимальному пятилетнему стажу, что сможет мотивировать молодых 
специалистов быстрее принимать решение о переезде. 

Депутаты поддержали законопроект в первом чтении единогласно. Людмила 
Магомедова, председатель профильного комитета, подчеркнула, что обсуждение 
необходимости введения дополнительных выплат для молодежи продолжается уже долгое 
время. Она отметила, что подобные доплаты уже зарекомендовали себя в Норильске и стали 
значительным стимулом для привлечения кадров. 

Нововведение может не только облегчить трудности с набором новых работников, но и 
способствовать удержанию опытных специалистов в регионе. Комитет планирует разработать 
комплекс мер, направленных на закрепление профессионалов на местах. 

Законопроект будет рассмотрен в первом чтении на ближайшей сессии 21 ноября. 
ДЕЛА 

 
Валентина Матвиенко назвала Сибирь местом силы России 
Спикер Совфеда Валентина Матвиенко провела заседание Совета по вопросам развития 
Сибири. По ее словам, этот новый консультативный формат объединил сенаторов, 
представителей федеральных министерств и ведомств, экспертов и глав сибирских регионов. 

Главной темой стали вопросы реализации Стратегии социально-экономического 
развития Сибирского федерального округа (СФО) до 2035. 

Валентина Матвиенко назвала Сибирь подлинным местом силы и гордостью России.     
Это как бескрайняя природная кладовая, так и крупные научные, образовательные, 
промышленные, туристические центры. Огромную роль Сибирь сегодня играет с точки зрения 
транспорта и логистики, - подчеркнула спикер Совфеда. 

Она также отметила, что координировать работу Совета поручено экс-губернатору 
Красноярского края, заместителю председателя комитета СФ по федеративному устройству, 
региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера Александру Уссу. 

Валентина Матвиенко высказала предложение о пересмотре показателей, которые 
прописаны в Стратегии. 

Может быть, стоит с участием членов Совета актуализировать показатели, сделать их 
более амбициозными, добавить больше прорывных идей руководителей регионов, входящих 
в этот округ, — заявила Валентина Матвиенко. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин подвел итоги саммита в Казани и ответил на актуальные вопросы журналистов 
Президент РФ Владимир Путин на полях саммита БРИКС в Казани провел большую 

пресс-конференцию. Российский лидер не только подробно рассказал об итогах саммита, но 
и ответил на вопросы про конфликт на Украине, развеял слухи про разговор с Дональдом 
Трампом и рассказал об успехах российской армии на курском направлении. 
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На пресс-конференцию были приглашены представители как российских, 
так и зарубежных СМИ, в том числе западных. 

Путин: России угрожать бессмысленно, потому что нас это только взбадривает 
Говоря о ситуации на Украине, Путин отметил, что все страны БРИКС настроены на 

скорейшее завершение конфликта на Украине мирными средствами. "Мы, в свою очередь, 
благодарны нашим партнерам за то, что они проявляют внимание к этому конфликту и ищут 
пути его разрешения", - сказал он. Путин при этом снова напомнил, что эскалация конфликта 
на Украине произошла не из-за действий России. "Хочу обратить ваше внимание, что не 
действия России привели к эскалации на Украине, а госпереворот 2014 года, поддержанный 
прежде всего Соединенными Штатами. Было даже публично объявлено, сколько денег 
тогдашняя администрация США истратила на подготовку и организацию этого госпереворота. 
Разве это не путь к эскалации?" - сказал он. 

Государства БРИКС настроены на углубление партнерства в финансовой сфере. Будем 
и далее уплотнять межбанковскую коммуникацию, заниматься созданием независимых от 
внешних рисков механизмов взаиморасчетов в национальных валютах 

Иностранные журналисты также попросили оценить Путина шансы на мирное 
урегулирование на Украине по шкале от 1 до 10. Путин отметил, что это нецелесообразно, 
ведь Киев много раз отказывался от мирных переговоров. В частности, Путин рассказал, что 
через турецких партнеров получал предложения о переговорах с Украиной и дал согласие, но 
на следующий же день Владимир Зеленский отказался. "Вот недавно опять турецкая сторона, 
помощник господина Эрдогана прямо из Нью-Йорка позвонил и сказал, что есть новые 
предложения, которые просят рассмотреть по переговорам. Я согласился. Я сказал, что 
хорошо, мы согласны. На следующий день глава киевского режима вдруг заявил, что никаких 
переговоров вести с нами не собирается", - описал ситуацию Путин. 

Путин отметил, что поведение украинской верхушки сегодня является очень 
иррациональным. "Поверьте мне, я говорю о том, что знаю", - констатировал российский 
лидер. 

Путин при этом подчеркнул, что Россия благодарна президенту Турции Реджепу Тайипу 
Эрдогану за площадку для переговоров с Украиной в 2022 году, отметив, что за счет этого 
удалось тогда выйти на "возможный документ, проект мирного соглашения". "Украинская 
делегация его парафировала, а значит, ее все устраивало, а потом вдруг отказалась", - 
напомнил он. 

Президент РФ уверен, что киевский режим не хочет переговоров, потому что сразу после 
пришлось бы отменять военное положение. "А сразу за этим нужно проводить выборы 
президента. Видимо, не готовы пока. Мяч на их стороне", - отметил российский лидер. 

Путина также спросили, на что он готов пойти для прекращения конфликта на Украине и 
на что не готов. Президент подчеркнул, что Россия готова рассматривать любые варианты 
мирных договоренностей для завершения конфликта на Украине, "исходя из реалий, которые 
складываются на земле", и не готова ни на что другое. 

Путин: Около 2000 солдат ВСУ окружены в Курской области 
Владимир Путин также рассказал о ситуации в Курской области. "Российская армия 

действует уверенно на всех направлениях, это хорошо известно, никто этого не отрицает", - 
сказал Путин. Он сообщил, что часть подразделений украинской армии, в том числе в Курской 
области, блокирована и окружена. "Это около двух тысяч человек", - сказал Путин. По его 
словам, российская армия приступила к ликвидации этой группировки. Президент РФ 
сообщил также, что предпринимаются попытки "разблокировать эту группировку извне, 
прорваться изнутри - пока безуспешно". Путин добавил, что, по его данным, потери в технике 
ВСУ на курском направлении уже превышают потери прошлогоднего "контрнаступления". 
"Боюсь соврать, 18, что ли, тысяч единиц техники. Сейчас больше почти на тысячу. Правда, 
танков потеряли меньше почти на сотню, но мне кажется, их просто и применяли меньше, 
потому что их меньше стало в украинской армии", - пояснил президент РФ. 

Мы знаем, что и как делается при запуске беспилотных морских аппаратов в Черном 
море. Знаем, кто там присутствует, из каких европейских стран НАТО и как они осуществляют 
эту работу 
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В целом Путин считает, что украинская атака на Курскую область является попыткой 
Киева вмешаться в выборный процесс в США. "Они хотят во что бы то ни стало показать 
действующей администрации и избирателям действующей администрации, этой партии, что 
их вложения в Украину были ненапрасными. Во что бы то ни стало и любой ценой. В том 
числе и ценой жизни своих солдат. На них работают, а не на интересы украинского народа", - 
пояснил глава государства. 

Путин ответил на вопрос о том, есть ли на территории России военные из Северной 
Кореи. Сотрудничество с КНДР: Наше дело 

Журналист NBC спросил Путина об участии военнослужащих КНДР в специальной 
военной операции. В частности, корреспондент попросил российского президента 
прокомментировать информацию о появлении спутниковых снимков, якобы 
свидетельствующих о том, что военные КНДР находятся на территории РФ. "Снимки - вещь 
серьезная. Если есть снимки, значит, они что-то отражают", - с иронией ответил Путин. 
Президент РФ также напомнил, что договор о стратегическом партнерстве с КНДР содержит 
статью об оказании военной помощи. "Сегодня, по-моему, ратифицирован наш договор о 
стратегическом партнерстве. Там есть статья 4. Мы нисколько никогда не сомневались, что 
северокорейское руководство относится к нашим договоренностям серьезно. Что и как мы 
будем делать в рамках этой статьи - это уже наше дело", - сказал он. Путин добавил, что 
сначала нужно провести соответствующие переговоры по поводу имплементации статьи 4 
этого договора. "Мы в контакте с нашими северокорейскими друзьями. Посмотрим, как будет 
развиваться этот процесс", - отметил президент. 

Действительно, Госдума на своем заседании ратифицировала договор, который был 
подписан в Пхеньяне 19 июня 2024 года. Договор о партнерстве Москвы и Пхеньяна 
подразумевает стратегическое сотрудничество во всех областях, в том числе в сфере 
безопасности, сообщал ранее пресс-секретарь российского лидера Дмитрий Песков. 

Продолжая эту тему, Владимир Путин также обратил внимание, что именно западные 
страны начали активно вооружать киевский режим. "До чего дело дошло? До прямого участия 
военнослужащих армий стран НАТО в этом конфликте", - сказал президент. Глава 
государства добавил, что России известно, что и как делается при запуске беспилотных 
морских аппаратов в Черном море. "Знаем, кто там присутствует, из каких европейских стран 
НАТО, как они осуществляют эту работу. То же самое касается инструкторов-
военнослужащих, то же самое касается использования высокоточного оружия, в том числе 
ATACAMS, Storm Shadow", - заявил российский президент. 

Ближний Восток: работать со всеми 
Несколько вопросов касалось и ситуации на Ближнем Востоке. Путин отметил, что 

Россия не заинтересована в усугублении этого конфликта. "Мы очень озабочены тем, что 
происходит в Ближневосточном регионе. И кто бы чего ни говорил, Россия не заинтересована 
в том, чтобы конфликт усугублялся. Стратегически мы от этого ничего не выиграем, только 
увидим дополнительные проблемы", - сказал он. 

Президент также подчеркнул, что нельзя допускать потворства непропорциональным 
ответам сторон на эскалацию в рамках ситуации на Ближнем Востоке. "Мы должны работать 
со всеми участниками процесса, не допустить ни в коем случае разрастания, усугубления 
конфликта, в том числе нужно работать и с Израилем, который, надо признать, столкнулся с 
террористическим актом в октябре прошлого года. Поэтому нужно очень спокойно, 
внимательно анализировать ситуацию, ни в коем случае не потворствовать 
непропорциональным ответам на эти террористические акты", - сказал он. 

Путин напомнил, что, по мнению российской стороны, этот конфликт может быть 
разрешен только после устранения причин конфликта, а главная причина - в отсутствии 
полноценного, полноформатного государства Палестина. 

Слова Трампа: а был ли разговор? 
Еще один вопрос от американского журналиста: правда ли, что Трамп, будучи 

президентом США, угрожал в телефонном разговоре с Путиным ударить по центру Москвы? 
Президент РФ эти сообщения опроверг. "России угрожать бессмысленно, потому что нас это 
только взбадривает. Я такого разговора с господином Трампом не припомню", - сказал он. В 
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целом президент РФ предложил не относиться серьезно к заявлению подобного 
рода, так как в США, по его словам, сейчас очень острая фаза. 

Если кто-то хочет возобновить с нами отношения - пожалуйста, мы же все время об этом 
говорим, но не навязываемся 

Путин добавил, что российско-американские отношения после выборов будут зависеть 
от США. "Если США открыты к строительству нормальных отношений с Россией, то и мы 
будем делать то же самое, а не хотят - не надо", - сказал он. "Но это выбор за будущей 
администрацией", - заключил глава государства. 

Споры о справедливости: кто прав? 
В ходе пресс-конференции Владимиру Путину пришлось неоднократно разъяснять 

позицию России в отношении Украины и вообще политики Запада. В частности, президент 
поспорил с британским журналистом о справедливости в области развития и безопасности. 
Так, Путин напомнил об игнорировании Западом обращений России, просившей не 
расширять НАТО на Восток. 

Путин подчеркнул, что люди боятся обострения международной ситуации в различных 
зонах конфликтов - и на Ближнем Востоке, и на Украине. "Но не мы занимаемся этой 
эскалацией", - сказал российский лидер. На обострение, по его словам, всегда играют те, кто 
стоит на другой стороне. "Но мы готовы к этому обострению. Подумайте, готовы ли те страны, 
которые этим занимаются", - заключил Путин. Кроме того, президент напомнил, как страны 
Запада злоупотребили своим эксклюзивным положением в мировых финансах. Так, по его 
словам, в период пандемии в США провели эмиссию примерно на 6 трлн долларов, а в 
еврозоне - эмиссию на 3 трлн долларов. "Все эти средства выбросили на мировой рынок, 
скупая все подряд, прежде всего продовольствие, и не только", - напомнил он. 

После этого, по его словам, началась инфляция. "Пошла инфляция в целом по миру. Что 
сделали ведущие экономики мира? Они злоупотребили своим эксклюзивным положением в 
мировых финансах - и доллара, и евро. Напечатали и смели как пылесосом с рынка самые 
необходимые товары. Они потребляют больше, вы потребляете больше, чем производите и 
зарабатываете. Разве это справедливо? Мы полагаем, что нет. И хотим изменить эту 
ситуацию. Этим и занимаемся в БРИКС", - заключил он. 

Наши двери открыты 
Владимир Путин также ответил на вопрос, чувствует ли он себя изолированным на фоне 

политики Запада. Президент подчеркнул, что Россия не отказывается от контактов с любыми 
странами, в том числе - западными. 

"Мы получаем разные сигналы от наших западных партнеров по поводу контактов. Мы не 
закрывали контакты, а когда мы слышим, что мы отказываемся, я отказываюсь от этих 
разговоров, контактов в том числе, с европейскими лидерами - это ложь", - сказал глава 
российского государства. 

Владимир Путин заверил, что Россия никогда не закрывалась от внешнего мира и не 
закрывается сейчас. 

"Если кто-то хочет возобновить с нами отношения - пожалуйста, мы же все время об 
этом говорим, но не навязываемся", - заявил на пресс-конференции президент Российской 
Федерации. 

Российская газета 
 

Силуанов: новый бюджет позволит снижать давление денежных факторов 
Бюджет РФ на будущую трехлетку позволит снижать давление денежных факторов и 

даст ЦБ больше возможностей для ведения денежно-кредитной политики. Об этом министр 
финансов Антон Силуанов заявил телеканалу "Россия 24". 

Он подчеркнул, что проект бюджета долго обсуждался в правительстве и с ЦБ. 
"Это тот бюджет, который будет позволять снижать давление денежных факторов и тот 

бюджет, который будет давать больше возможностей Центральному банку для дальнейших 
мер по ведению денежно -кредитной политики", – сказал Силуанов. 
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Министр финансов уточнил, что бюджет 2025-2027 составлен с учетом баланса на 
первичном уровне. Это поможет избежать "разгона дополнительных бюджетных импульсов и 
денежных агрегатов", подчеркнул Силуанов. 

Вести 
 

РФ уже начала "зеркальный ответ" на использование доходов от замороженных 
активов - глава Минфина 

Россия уже приступила к "зеркальному ответу" на действия западных стран, 
использующих доходы от замороженных в 2022 году иностранных активов РФ, заявил глава 
Минфина Антон Силуанов. 

"Могу сказать, что такие решения уже реализуются", - сказал Силуанов "России 24". 
Он отметил, что доходы от замороженных в России активов иностранных лиц пойдут "на 

нужды экономики, нужды субъектов РФ". 
 ИА "Финмаркет" 

 
Названы главные приоритеты российской экономики на ближайшую трехлетку 

В Госдуме состоялось первое чтение федерального бюджета на 2025-2027 года. 
Правительство определило три приоритета для этого документа: выполнение всех 
социальных обязательств перед гражданами, расходы на оборону и безопасность, а также 
технологический суверенитет. Как будут распределяться деньги в соответствии с этими 
направлениями, депутатам рассказал глава Минфина Антон Силуанов. В результате бюджет 
был принят подавляющим большинством голосов, хотя без острых вопросов при обсуждении 
не обошлось. 

Согласно предложенным правительством параметрам на ближайшую трехлетку, в 2025 
году доходы бюджета составят 40,3 трлн рублей (18,8% ВВП), расходы — 41,5 трлн (19,3% 
ВВП). Распределение этих средств будет идти в соответствии с приоритетами: траты на 
национальную оборону составят 32,5% и ещё 8,3% уйдет на нацбезопасность, на социальную 
политику — 15,7% и экономику — 10,5%. 

В ходе своего выступления перед депутатами Силуанов назвал первоочередным 
формирование военного бюджета на предстоящие три года, в том числе для соблюдения 
гарантий для военнослужащих и членов их семей. Он добавил, что в документе приняты во 
внимание возросшие потребности Минобороны и других силовых ведомств, которые 
участвуют в СВО. 

Однако больше всего внимания в своем докладе Силуанов уделил социальной сфере. 
Глава Минфина напомнил, что недавно было принято решение об индексации пенсии 
работающим пенсионерам. Они будут повышены с 1 января 2025 года на уровень инфляции, 
который сложится в текущем году. «Средний размер страховой пенсии по старости составит в 
следующем году около 24 тыс. рублей», — сообщил он. 

Планирует государство расширить и поддержку семей с детьми. Только на обеспечение 
их жильем будет выделено 1,7 трлн рублей. Семейная ипотека продолжится. А за три года на 
поддержку семей с детьми государство выделит более 10 трлн рублей, будет 
проиндексирован материнский капитал и появится важное нововведение. «С 2026 года будут 
осуществляться семейные налоговые выплаты, это новация», — подчеркнул Силуанов. 

Зашла речь и об образовании. «Финансирование строительства более 150 школ к 2030 
году начинается уже с этой трехлетки», — отметил глава Минфина. Государство также 
продолжит оснащать техникумы и планирует создание «кампусов мирового уровня». 

В бюджете уделено важное внимание программам по технологическому суверенитету. 
Глава Минфина заявил, что Россия к 2030 году должна войти в топ-25 ведущих стран по 
плотности роботизации, в семь раз нарастив количество промышленных роботов. «Для этих 
целей предусмотрены ресурсы от 10 млрд рублей в 2025 году до 53 млрд рублей в 2027 
году», — сообщил Силуанов. В целом, на все национальные проекты федеральный бюджет в 
ближайшее три года планирует потратить 40 трлн рублей, что почти в два раза больше, чем 
за предыдущие шесть лет. 
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За счет чего такая щедрость? В ближайшее трехлетие доходы бюджета 
России увеличатся, во-первых, за счет уже принятых в этом году налоговых новаций, во-
вторых, за счет роста ВВП. По словам председателя Счетной палаты Бориса Ковальчука, 
ожидается, что экономика будет расти темпами 2,5—2,8% в год. А суммарный эффект от 
изменения налогового законодательства оценивается в 2025 году — в 3,6 трлн рублей и 3,1 
трлн рублей — в 2027 году. Главные риски неисполнения намеченных правительством 
планов — недополучение доходов бюджета из-за «изменений внешнеэкономической 
конъюнктуры», под которыми понимаются, прежде всего, цены на нефть и замедление 
мировой экономики. 

Весьма эмоциональным оказалось выступление главы Комитета по бюджету и налогам 
Андрея Макарова. В 2025 году ВВП России удвоится по сравнению с 2019-м годом, доходы 
нашей страны «в следующем году увеличатся более чем на 20% по сравнению с прогнозом 
2023 года». «Вывод простой — Россия сошла с нефтяной иглы, — подчеркнул депутат. — Это 
новое качество нашей экономики». Однако Макаров нашел в бюджете удивительные 
программы. Например, недоумение у парламентария вызвало положение о борьбе за 
«низкоулегродное развитие». Этим проектом занимаются в Минэкономразвития, однако 
насколько сейчас эта тема нужна России — спорный вопрос. Удивление вызвала и программа 
того же ведомства под названием «Взлёт от стартапа до IPO», на которую выделено 16,4 
млрд. В прошлом году в России только 4 компании вышли на IPO, однако вклад в этот 
процесс со стороны Минэкономразвития остался для парламентария неясен, так как 
компании все организовывали самостоятельно. Обратил внимание Макаров и на то, что в 
указе президента РФ говорится о необходимости обеспечить реальный рост дохода на одного 
работника малого бизнеса. А Минэкономразвития поручило исполнение этого показателя… 
Росстату. «Есть у кого-то сомнения, что этот показатель будет достигнут?» — сыронизирова 
парламентарий. На это восклицание уже среагировал спикер Госдумы Вячеслав Володин, 
который поинтересовался, почему на заседании не присутствует глава Минэкономразвития 
Максим Решетников. 

Тем не менее, за бюджет, пусть и с указанными недочетами, в первом чтении 
проголосовали все фракции, кроме КПРФ. Недочеты же обещали исправить ко второму 
чтению, назначенному на 14 ноября. 

МК 
 

Роскомнадзор решил заблокировать 4,5 млн сим-карт иностранцев 
Как передает ТАСС, Роскомнадзор объявил о намерении заблокировать 4,5 млн сим-

карт иностранных граждан, которые не подтвердили свои данные в офисах российских 
операторов связи. Это решение было озвучено представителями ведомства в кулуарах 
форума «Спектр», проходящем в Сочи. 

Анализ данных, проведенный Роскомнадзором в 2024 году, выявил 26 млн телефонных 
номеров, зарегистрированных на 11,5 млн иностранных граждан и лиц без гражданства. Из 
них только 3,8 млн человек, владеющих 8,2 млн номеров, прошли повторную идентификацию. 

Представители ведомства пояснили, что проверка проводится исключительно в офисах 
продаж операторов связи, без участия дилеров. Данная идентификация должна завершиться 
до конца ноября 2024 года, в противном случае сим-карты будут заблокированы. 

ТАСС 
 

6. Разное 
 
Свободный мир и debild 

Заместитель главного редактора BILD Пауль Ронцхаймер считает, что приезд генсека 
ООН в Россию стал позором для свободного мира. 

С чего это ты, debild, вообще решил, что вы «свободный мир»? Где там у вас, debildов, 
свобода? 
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На западе чихнуть нельзя, чтобы тебя не осудили, не посадили и не отканселили. В 
британских СМИ даже «саммит БРИКС» нельзя «саммитом БРИКС» называть, только 
«форумом в России». В «Debild», кстати, видимо тоже. 

Где там демократия вообще? В США олигархия и система «выборщиков», которая 
изначально задумана, чтобы не допустить прямого всеобщего волеизъявления народа. 

Юнайтед Кингдом – это Объединённое Королевство, сцуко, монархия! Королевство 
Норвегия, Королевство Бельгия, Королевство Дания, Королевство Испания. Демократия, 
сцуко, где?! 

Усрулу фон дер Бляден на каких выборах выбирали? Ой, ни на каких! Во Франции 
Макрон проиграл парламентские выборы, должен назначить премьер-министра от левой 
коалиции, а он назначает своего клоуна – где здесь демократия? Ему импичмент, а он «не, я 
буду дальше исполнять приказы своих глобалистских хозяев, мне французы не указ». 

Можно ещё вспомнить о том, что это США – тюрьма народов в самом прямом смысле 
слова. При населении в 5% от мирового, они держат в тюрьмах 25% от всего количества 
заключённых в мире. В пять раз больше общемирового уровня! 

И используют тяжёлый физический труд этих заключённых в качестве коммерческой 
рабочей силы – то есть фактически как рабов. 

Половина страны сидит, половина охраняет – это не про СССР, это про США! Как и 
«там всё построено трудом заключённых» – это не про ГУЛАГ, а про трудовые армии 
Рузвельта, которые строили мосты, дамбы, железные и автомобильные дороги. 

Это несвободный западный мир истерит «Генсеку ООН нельзя ехать в Россию». 
Свободная Россия не истерит, например, «Моди нельзя ездить в Киев». Он свободный лидер 
свободной страны. Почувствуйте разницу. 

В Казани собрались лидеры 60% населения планеты (45% – члены БРИКС и ещё 15% – 
желающие в неё вступить). Ваш «свободный западный мир» – это жалкое истерящее 
меньшинство. 
 Германия вообще оккупированная страна. Как и Япония. Какая может быть свобода, 
когда в ваших городах стоят американские оккупационные гарнизоны, debild? 

Вам взрывают газопроводы, а вы утираетесь и «дякую, панэ». Вам устраивают 
деиндустриализацию, а вы молчите и терпите. Хуже хохлов. Дух Персиваля сдох и воняет, 
немцы – бесправные рабы. 

На всю Германию один настоящий немец – Тиль Линдеманн. У которого хватает 
мужества назвать свою группу «Раммштайн» в знак протеста против оккупации и спеть «Мы 
все живём в Америке» и «Дойчланд». 

Нет больше тевтонского духа. Нет больше белокурой бестии. Есть терпилы и рабы. 
Ницше вертится в гробу от позора. Флориан Гайер смотрит на вас, как на говно. 
 В западных соцсетях – тотальная цензура. В Твиттере (Х) – цензура. На Фейсбуке 
вообще мрак, тушите свет, какая цензура. На Ютубе цензура. Кого из блогеров не смотрю, 
все боятся даже определённые слова говорить, а то забанят. Постоянно приходится к 
эзоповому языку прибегать – «австрийский художник и его поклонники», «слово, которое я не 
могу называть». 

На вашем западе спокойно верить в бога нельзя. Придерживаться избранной 
идеологии нельзя (можно только если это слепое бездумное поклонение мейнстрим-
пропаганде). Воспитывать детей нормально нельзя. Быть гетеросексуальным белым 
мужчиной нельзя. Шутить на произвольные темы нельзя. Вести дискуссию в интернете нельзя 
(чуть что сразу банят, и апеллировать бесполезно). Даже компьютерные игры разрабатывать 
нельзя, чтобы туда не набежали странные стрёмные «активисты», требующие «диверсити и 
ЛГБТ» в играх про викингов и ведьмаков. 

Когда государство и корпорации вмешиваются во все аспекты частной жизни – это и 
есть настоящий тоталитаризм. 

У вас там «демократический» тоталитаризм. У вас там европейский концлагерь. Но вы 
пытаетесь убеждать других (и себя), что у вас «свободный мир». С чего вдруг?! 
Вольтер и Жан-Жак Руссо сбежали бы от вашей «свободы» в Россию. Потому что вы бы их 
перебанили бы во всех соцсетях, подвергли бы травле и отканселили. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

 Про свободу они хрюкают непрерывно. Да вы не знаете, что это такое, debildы! У вас 
её никогда не было! 

https://alexandr-rogers.... 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.10.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 96,74 ▲ 0, 10 

EUR 104,51 ▲ 0, 13 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


